



# ALERTA

CAPACIDAD - MERITO - DECISION

Año 1955

Director Responsable: ANTONIO FADOL

Nº 1

Redacción: Boulevard España 2811 — Teléf. Provisorio: 4 46 01 ★ PERIODICO SEMANAL ★ \$ 0.20

*ALERTA* hace un llamado a todos los hijos de la Patria, para que recapaciten y enfrenten a la nueva conciencia en marcha que es "Capacidad", "Mérito" y "Decisión" (nuestro lema y bandera de batalla) y lucha para desintoxicar ese malestar que viene sufriendo la República, malestar cuya verdadera raíz es el "factor estómago". El hombre de hoy vive esclavizado por el materialismo y ahoga sus ideales, y es necesario entrar a colaborar con todas nuestras fuerzas y conquistar la reintegración de los valores espirituales.

Estamos viviendo en una década de bancarrota moral y espiritual y de eliminación del factor moral en la política. La voluntad de las masas puede ser fácilmente derrotada y embaucada, incluso en una democracia moderna. Es interesante observar que es perfectamente posible a un puñado de hombres, dar un rodeo a la voluntad del pueblo y desarrollar una política, directamente opuesta al sentir del público. Hasta cuando se cuenta con las facilidades de una prensa libre, siempre hace falta un tiempo considerable, para que el pueblo se de cuenta de lo que el

gobierno está haciendo o dejando de hacer.

La eliminación de la conciencia ha venido de arriba no de abajo y ha venido de los cultos, no de los ineducados. *ALERTA* se propone a través de estas páginas señalar a los de "arriba" que la política se debe ver con los ojos del corazón y a los de "abajo" que la música de ciertas palabras no debe dejarlos dormidos, pues en el juego inseguro y a veces insolente de la política, a la que las naciones confían aún crédulamente sus hijos y su porvenir, no vencen los hombres de clarividencia moral, de convicciones inquebrantables, sino que son derrotados por esos jugadores profesionales que llamamos diplomáticos, esos artistas de manos ligeras, de palabras vanas y nervios fríos.

Por lo tanto, se debe tener presente que una sociedad sin pasiones y sin egoísmos no se debe preparar con una propaganda de odios y que, un elemento del éxito, el número pesa sobre la balanza sólo cuando es precisado por una obligación, y dirigido a una finalidad consciente.

# Mirando Hacia el Porvenir

Nuestro movimiento a través de ALERTA demostrará que aún es tiempo para que el factor moral en la política vuelva a ocupar su primerísimo puesto, y pueda ser observado y respetado por los ciudadanos que, al contar con el apoyo del pueblo, tengan la encomiable labor de dirigir los destinos de la nación.

Hechos recientes nos demuestran con claridad que hombres que desempeñan cargos importantes, carecen de toda conciencia, y exteriorizan fríamente que su más elevado pensamiento es el beneficio propio, aún cuando para ello tengan que enajenar los bienes de la patria.

Para que el hombre vuelva a tener el concepto de sí mismo, que la corrupción de la época le ha hecho olvidar debe hacer un análisis, en el sentido, que para ser científicos no debemos rechazar los juicios morales, y negarnos a tratar de los sentimientos humanos.

Y en la formación del hombre de mañana es necesario que sea enfrentado el dilema de la erudición moderna, pues la actitud académica, cuando está desprovista de cálidas emociones hacia nuestros semejantes es muy peligrosa como enseñanza en las aulas de los centros docentes.

El pensamiento moderno es cada vez más mecánico. Hoy nos asustamos de las antiguas y sencillas palabras como justicia, bondad, piedad.

Esta época huye de las trivialidades morales y esas palabras parecen monedas gastadas por el uso.

Ya no corregimos a un borracho sino que lo "readaptamos" a la sociedad como quien pone a punto un reloj. Un hombre afortunado uno sin suerte es según los casos una personalidad "integral" o "dividida" o "mal ajustada". Las palabras del lenguaje moderno se hacen cada vez más mecánicas y por ende sus maestros.

Es curioso observar, que los gobiernos se preocupan del individuo desde su más temprana edad, sólo en las formas de dictadura, cuando conviene a sus fines políticos, y toda la obra inmensa destinada al fin más noble que pueda concebir el hombre, se ve destruída por el despotismo de todo dictador, que comprendiendo que toda mente joven debe tener sus expansiones y que el gobierno debe velar para que ello se cumpla, exige en cambio la anulación de toda personalidad, malogrando así verdaderas inteligencias y por ende el florecimiento de artes y letras verdaderas glorias de toda nación libre.

Sería alentador que los gobiernos democráticos, como el nuestro por ejemplo, dedicaran su atención a la necesidad de implantar en nuestro país colonias modelos en cantidad suficiente, donde la infancia tuviera la protección que viene pidiendo a viva voz, cuidando con ello uno de los problemas sociales que más nos aflige actualmente, el de la delincuencia juvenil.

Sin atrevernos a vaticinar que el remedio sería radical, es forzoso aceptar que se reduciría con ello notablemente dicho porcentaje.

El otro punto a contemplar sería el de la elección de maestros, aspecto delicadísimo, pues no debemos olvidar, que no todos son capaces de desempeñar tan ardua tarea; por lo general, el futuro maestro, se limita a recitar un programa y olvidar su verdadero cometido.

Y si el factor moral en los hombres que dirigen la nación es importante no lo es menos en los maestros que dirigen los primeros pasos de esos mismos hombres.

(Continúa en el próximo número)

# CERVEZA SALUS



D.A.G.A

**SU CALIDAD ES SU  
MEJOR PROPAGANDA**

## *No Desistas*

Cuando vayan mal las cosas como a veces suelen ir;  
cuando ofrezca tu camino sólo cuestas que subir;  
cuando tengas poco haber, pero mucho que pagar  
y precisas sonreír, aún teniendo que llorar;  
cuando ya el dolor te agobie y no puedas ya sufrir,  
descansar acaso debas; **PERO NUNCA DESISTIR.**

Tras las nubes de la duda, ya plateadas ya sombrías,  
puede bien surgir el triunfo: no el fracaso que temías.  
Y no es dable a tu ignorancia figurarse cuán cercano  
puede estar el bien que anhelas y que juzgas tan lejano.  
Lucha, pues, por más que tengas en la brega que sufrir.  
**CUANDO TODO ESTE PEOR, MAS DEBEMOS INSISTIR.**

Traducción del inglés. A. B. y C.

## **SANTUCCI** RESTAURANT



**BLANDENGUES 1699**

Esq. JOSE L. TERRA

**TEL. 2 44 78**

# Unión Sudamericana

Lo que nos interesa a los sudamericanos, al analizar los enormes cambios sobreenvenidos en un tiempo relativamente corto, es saber como podremos adaptarnos a las condiciones de este nuevo mundo en formación, considerando que formamos un grupo de Estados relativamente pequeños con escasa población, ninguno de los cuales estaría en condición de defenderse contra un agresor más fuerte.

Hay que realizar el sueño de Bolívar y formar una Sudamérica unida.

En tiempos de Bolívar la realización de este hermoso sueño era imposible porque se necesitaban años para cruzar la América del Sur de un extremo al otro, mientras que hoy se puede hacer en unas cuantas horas.

Los grandes genios siempre tienen una visión mucho más amplia que sus contemporáneos, y se adelantan a su tiempo.

Debemos formar los Estados Unidos de Sudamérica. Sólo como tales, tendremos voto poderoso en los asuntos del mundo. Así únicamente podremos crear en la América del Sur las industrias grandes, como lo hicieron los Estados Unidos, porque tenemos un terreno más grande, riquezas naturales más grandes, y con una inmigración que podríamos atraer entonces de Europa en gran escala, deberíamos tener también una población más grande.

Debemos desarrollarnos económica y políticamente, en la misma forma en que se desarrollaron las trece colonias norteamericanas al formar los Estados Unidos: manteniendo cada uno su gobierno local y administración propios, pero desaparecerían las barreras aduaneras. Recién entonces se tendrá razón de crear, por ejemplo la industria del acero en la América del Sur. Hoy esta industria, produciendo para un solo país, para rendir una tonelada de acero requiere una inversión siete veces mayor de lo que cuesta en los Estados Unidos. Tenemos en la América del Sur, inmensas riquezas naturales de toda clase, pero las barreras aduaneras impiden su desarrollo.

Finalmente sólo la unidad sudamericana será capaz de levantar el nivel cultural y material de las masas, mediante la producción en masa y así será posible acercar el "standard" al alto nivel de vida del obrero norteamericano. Únicamente así podremos crear mayor número de universidades en la América del Sur, concluir con el analfabetismo y mejorar considerablemente la sanidad.

Las naciones de América del Sur tienen en común el idioma, la religión, la historia, de modo que formar y mantener esta unión no debiera ser una utopía. Ni debemos olvidar que los mismos Estados Unidos son el producto de un conglomerado de todas las naciones del mundo.

La gran dificultad será el nacionalismo acentuado, pero la historia demuestra que el sentimiento del nacionalismo siempre ha crecido. La primera unidad y el primer nacionalismo fué la familia, la segunda la tribu, luego las provincias y los países. Ahora todo esto se puede transformar en caso necesario, en el nacionalismo continental.

La paz mundial que todos anhelamos vendrá sólo cuando los conceptos de soberanía nacional evolucionen con el orden legal universal.

Ya no hay seguridad en ejércitos ni en marinas. Todos somos vulnerables. El cañón ha sido reemplazado por la bomba atómica. La guerra en el porvenir, se dirigirá desde una pieza de laboratorio, donde un hombre de ciencia desatará fuerzas inmensas, capaces de destruir ciudades y posiblemente países enteros.

Con el desarrollo de la industrialización y de la ciencia moderna, el nacionalismo tiende a encauzarse dentro de más amplias orientaciones. Al fin y al cabo muchas de las cosas que mueven a la humanidad, son internacionales. La música, el arte, la ciencia, son internacionales. La religión es universal. La hermosa doctrina cristiana que nos enseña que los hombres somos iguales ante Dios.

## Nuestro Director



## *Antonio Fadol*

Viejo batallador a pesar de su juventud, pues ya en el año 1938 organizaba con todo éxito, movimientos políticos, movido por un ideal profundo; y demostró que entonces, con sus poquísimos años, sabía llegar al corazón de su pueblo.

El lento constituirse de su personalidad a través de batallas de pensamiento y de acción, y sobre todo a través de problemas políticos y sociales; que no supo nunca contemplar pasivamente, sino con sus nervios en tensión; en obrar en relación a situaciones inmediatas, ante las cuales hay necesidad de arrastrar a los displicentes y despertarlos, como en este caso, ante su lema de Capacidad - Mérito - Decisión o sea, que la cuestión en la vida, no está en ser colocados, sino en tener conciencia de si somos aptos para ser colocados.

Merece, pues, que sea contemplado como un hombre capaz de defender en lo futuro, el bienestar de su pueblo y la soberanía de su patria.

# **Electrotécnica Uruguaya**

**INSTALACIONES DE LUZ E INDUSTRIALES**

**COCINAS ELECTRICAS,  
CALENTADORES DE BAÑO etc.**

**Reparaciones en General**

**FRANCISCO V. PAGANO**

**CONSTITUYENTE 1829**

**Tel. 4 27 72**

---

# LA HORA ACTUAL

Es evidente que ha cambiado el modo de pensar del hombre.

Ha cambiado el significado y valor de la vida, y ha cambiado el concepto que tiene el hombre de sí mismo.

La búsqueda de la seguridad de un modo de vivir, seguridad que dió origen al Fascismo - Nazismo - Comunismo, y por ende el único susurro que cabe oír ahora: "Metedme si queréis en una cárcel colectivista pero dadme un boleto para el almuerzo y una hoja de cupones para la vejez", ha dado por tierra con los valores espirituales, y el significado de la vida, dejando a un lado, la seguridad de la comida próxima, se cotiza a cero.

El hombre en el pensamiento moderno se ha convertido en un animal mecánico. Se habla de él, en términos objetivos. Este método de objetividad estricta, útil en las ciencias naturales, es poco de fiar y peligroso en las ciencias del hombre.

En el terreno de los asuntos humanos los factores y hechos psicológicos no pueden ser determinados con la misma exactitud que las medidas científicas del voltaje eléctrico.

La Ciencia o el estudio objetivo de la Materia, ha dado color al pensamiento humano y nos ha traído al materialismo, destructor de la sutileza y la fe en las cosas no vistas, y ha cubierto el 95 por ciento de nuestro pensamiento efectivo.

¿Quién puede negar que el pensamiento económico ha reemplazado a todas las otras formas de pensamiento, que nuestra esperanza más espiritual consiste en que haya buenos negocios y abundancia de bienes de consumo para todos? ¿Y quién puede negar que estos motivos de fuerza y provecho, encierran las semillas de las guerras futuras? Porque no hay que olvidar que la superproducción inicia la carrera de los mercados, y ha de terminar en la guerra por los mercados. Dios y la libertad llevan la peor parte y la riqueza industrial la mejor.

En consecuencia, la Ciencia ha destruído los valores espirituales, pero corresponde a la inteligencia del hombre moderno, la tarea de la restauración de los valores de la vida humana, porque el mucho conocimiento siempre se acompaña de humildad y hoy en día son los grandes médicos los que nos dicen en secreto que no saben como se curan las enfermedades, y los grandes hombres de ciencia los que nos dicen que no saben qué es la materia y por qué se comporta como se comporta.

"La verificación de los procesos no ha aportado ayuda alguna a la investigación de las primeras causas o de los últimos fines."

---

# ALERTA

Lucha por la Capacidad, el Mérito y la Decisión.

Orientales: afíliense y colaboren con esta digna organización en

*Bulevar España 2811 - Horas de oficina: de 11 a 12 y de 18 a 20.30, menos sábados y domingos*

## "ORIENTAL CHINO"

**JUAN CHINA & Cía.**



**TINTORERIA, LIMPIEZAS EN SECO,  
TRICKOL, LAVADOS Y PLANCHADO**



**PRECIOS MODICOS**

Constituyente 1761 \* Montevideo \* Teléf. 4 79 17

ALERTA en su próximo número publicará artículos para los Orientales que quieran saber la verdad de los hechos.

**A L E R T A**

---

---

**P R E P A R A**

**u n**

**C A M P E O N A T O**

**d e**

**F O O T B A L L**



**A F I L I E S E**

**en su Sede Central**

**BULEVARD ESPAÑA 2811**

**de 18 a 20 Horas**